
 

Verhaltensregeln für Mitarbeiter 
 

Alle Mitarbeiter müssen: 

1. Die Grenzen von allen Personen achten. 

Damit sind gemeint: 

 individuelle Grenzen 

 verschiedene Kulturen 

 Privatsphäre.  

2. Alle respektvoll und freundlich behandeln. 

 

3. Kindern  und Jugendlichen 

so viel Zuwendung zeigen, wie sie brauchen. 

Dabei aber so viel Distanz wahren wie möglich. 

Die Beziehung darf nicht zu eng werden. 

 

4. Helfen, wenn jemand  

Grenzen von anderen nicht achtet. 

Die Opfer schützen. 

 

5. Passende Kleidung tragen  

Alle Mitarbeiter müssen auch:  

6. Kinderrechte und Jugendschutzgesetz achten.  

7. Den Kollegen mitteilen: 

Wenn du mit einem Kind oder Jugendlichen 

 verwandt bist 

 privat zu tun hast. 

 

Den Mitarbeitern ist auch verboten: 

1. Personen auszugrenzen oder auszulachen. 

 

2. Geschenke anzunehmen von 

 Kindern 

 Jugendlichen  

 ihren Familien 

 



3. Kindern und Jugendlichen Geschenke  

zu machen. 

Ausnahme: 

Geschenke bei besonderen Anlässen. 

Dies bespricht man vorher im Team. 

Zum Beispiel: 

 Geschenke bei einer Siegerehrung 

 Geburtstagsgeschenke. 

 
 

Den Mitarbeitern ist auch verboten: 

4. Sexuelle Handlungen 

Zum Beispiel: 

 Küsse 

 Brust oder Po berühren. 

 

5. Sexuelle Bemerkungen 

Zum Beispiel: 

 Sexuelle Namen 

 Sexuelle Witze 

 

6. Körperkontakt 

Ausnahme: 

Wenn eine Hilfestellung nötig ist. 

Dies muss man vorher  

mit dem Kind oder Jugendlichen besprechen. 

 

7. Mitarbeiter müssen sich  

getrennt von den Kindern und Jugendlichen 

umziehen. 

Freunde und Eltern dürfen nicht  

in den Umkleidekabinen sein. 

 

Wenn sich ein Mitarbeiter nicht an diese Regeln hält: 

Informiere das Team und die Leitung! 

Du kannst auch mit einer Fachberatung darüber sprechen. 

Die Fachberatung ist anonym. 

Der Fachberater fragt nicht nach deinem Namen. 
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